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《与神同行》 

渴慕传扬神（2） 
 

使徒保罗是一个渴慕神的人，他不但渴慕认识神，也渴慕顺服神，渴慕事奉神，同时祂也渴

慕传扬神，传扬耶稣基督。保罗渴慕将耶稣基督的事，和祂拯救世人的福音传开，让每一个

世人都有机会认识，因而归信基督。我们说，“渴慕”是一股极强烈的欲望，非要达到和满

足不可的冲动，是强烈的，极大的渴望，它可以是渴慕某件事，或者是渴慕某个人。它同样

可以应用在渴慕属灵的事情上，保罗对神的事就有这样强烈的渴慕。 

 

西 1:28-29保罗说：“我们传扬祂，是用诸般的智慧，劝戒各人，教导各人，要把各人在基督

里，完完全全的引到神面前。我也为此劳苦，照着祂在我里面运用的大能，尽心竭力。”保

罗之所以用不同的方法去传扬基督，帮助人认识基督，目的只有一个，就是要将各人完完全

全的引到神面前。这是保罗在神面前的渴慕和心愿，保罗一生所致力的，劳苦去作的，就是

这件事。 

 

保罗认识到耶稣基督是谁，他对耶稣的认识是有深度的，不只是表面的认识，他清楚十字架

的信息和道理，也知道复活的真义，以及耶稣基督再来的应许。保罗对基督的一切都认识得

很透彻，他说“我深知基督的奥秘”，因此他也更加渴望要宣扬福音的真理。保罗内心有一

股闭塞的火在烧着，让他不论遭受多大的危险，多大的逼迫，也都不肯放弃。 

 

基于保罗内心对传福音的热诚和火热，这就可以解释这个人为什么受这么多的苦，像被鞭

打，像被石头打，像遭到许多的危险，性命朝不保夕，但他却依然勇往直前，毫不退缩，不

以性命为念，早就已经把生死置之度外。不但这样，保罗没有半点自怜，我们读保罗书信，

看保罗的分享和自述，找不到任何一句保罗的唉叹，即使保罗身在狱中，失去自由，但他并

没有向他的朋友求救，或寻找他们的安慰和支持，更没有向他们大吐苦水。如果保罗这样

做，那是可以理解的，而且我们都会同情保罗，一点也不会怪责他，试问有谁在像保罗这样

的环境和际遇之下，不会有情绪的波动和起伏呢？保罗不过是人，跟你我一样性情，然而保

罗却没有。 

 

保罗反而藉着在狱中所获得的时间和宁静，着手写一些书信，给不同的教会。虽然保罗不能

亲自到他们中间劝勉和教导，但是透过书信，保罗一样在牧养教会和各地信徒，他的书信，

特别是在监狱里所写的，到今天依然成为我们极大的帮助和鼓励。保罗一生写了很多书信，

信里有教义性的讲解，有个人的分享，有特别针对教会问题而提出的解决方法，也有许多的

勉励和提醒。 

 

保罗一生奔波劳碌，从来没有享受过什么假期，为什么保罗不休息呢？保罗大可以在拚命之

余，去散心游玩，这也并无不可，而且是他的权利，因为他为主很辛劳的工作。但是保罗没

有这样做。即使保罗在路司得的街头，因为传福音而被人用石头打，打得人都以为保罗死

了，还把他拖到城外，没有人理会他的死活。谁知神保守了保罗，他没有死，于是他站起来

之后，就进城去，第二天又再传福音，好像没有事情发生过那样。保罗在主的工场上，在传

福音的工作上，真是个不折不扣的不倒翁。 

 

保罗对主的委身是百分之一百的，他不但肉身受许多的苦，并且心灵也经常受到重压，他为

教会的事挂心，担心弟兄姐妹的灵命，这些事一直压在保罗的肩头上，成为他每日所背负的

担子。我们不禁问：“为什么保罗可以这样呢？为什么他的热诚可以不熄灭呢？是什么让保

罗火热的心能够一直持续下去呢？保罗为什么在危急关头也不放弃，不退去，不撤下呢？他
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为什么从不考虑退休呢？我们尽管可以有很多的为什么，因为保罗的经历，真的跟我们很不

一样，但是那真正的原因只有一个，就是保罗内心有一股燃烧着的火，是那熊熊的烈火，支

持着保罗，叫保罗不能片刻缄默，不提耶稣基督。 

 

别人可以背弃他，可以出卖他，可以逼迫他，可以离开他，可以虐待他，用石头打他，甚至

不理他的死活而离去，但总不能制止保罗不去传扬基督。今天我们到教会去，看见许多弟兄

姐妹每个礼拜都参加聚会，听了多年的道理，参加主日学和查经班，对圣经有相当多的知

识，然而我们却不见这些弟兄姐妹对主有怎样火热的心。可是，一个真正的圣徒，一个真正

跟从主的人，他对主的热诚，不应该只限于读经，祷告，听道这些事情上，更要乐意跟人分

享福音，把耶稣基督的信息向人传开，告诉世人耶稣是唯一的希望等等。 

 

如果保罗没有留下歌罗西书就死去，如果保罗没有写下罗马书就死去，如果保罗没有把他在

以弗所书中所领受的传下来就死去，如果他从来没有留下腓立比书，如果保罗没有任何书信

留下，就离开世界，今天你和我作基督徒，我们对神的知识必然很贫乏，因为在保罗书信

中，有很多关于神和耶稣基督的事，有信仰的真谛和原委，有基础的教义和道理，有许多保

罗的真知灼见，我们要是缺少了保罗的书信，我们对这信仰的认识，必然显得很贫乏。 

 

保罗对传福音的热诚，除了是因为他亲身经历过悔改蒙召，因为他对耶稣基督非凡的认识之

外，保罗这股动力，还因为他认识到“与基督同钉十字架”这个重要的真理。这就好像汽车

必须加入汽油，才可以发动，而“与主同钉十字架”这真理的体现，对保罗的生命来说，就

是燃点他，使他能够不停发动的燃油了。 

 

为什么我这样说呢？我们先来看加 2:20，保罗说：“我已经与基督同钉十字架，现在活着

的，不再是我，乃是基督在我里面活着；并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，祂

是爱我，为我舍己。”到底保罗说他已经与基督同钉十字架，是什么意思呢？保罗在写信给

加拉太信徒的时候，写下这节经文，但保罗当时依然在世，还没有死去，为什么他说他已经

与基督同钉十字架，好像他已经死去了那样呢？ 

 

原来那燃点和激励他内心对神的爱慕的，不单是他在大马色路上的悔改经历，当他认识到他

原来已经与基督同钉十字架的时候，他就知道基督的十字架信息不但能够释放人，叫人脱离

罪恶和死亡的刑罚，而且更能够叫人从罪的权势下获得释放和自由。那就是说，相信耶稣基

督的人，不但可以获得罪的赦免，从此不再被定罪，而且可以有能力去挣脱罪的权势。 

 

我们来看看保罗在罗 6章怎么说，保罗指出，所有信耶稣基督做救主的人，在得救之前，或

者说决志相信接受耶稣做救主之前，我们已经与基督同钉十字架，我们的老我，那旧人已经

被钉死在十字架上，所以我们一旦相信接受耶稣，就可以不再作罪的奴仆。罗 6:11-12说：

“这样，你们向罪也当看自己是死的，向神在基督耶稣里，却当看自己是活的。所以不要容

罪在你们必死的身上作王，使你们顺从身子的私欲。” 

 

弟兄姊妹，让我再仔细去解释这个道理，因为认识“与基督同钉十字架”，是一件很重要很

重要的事，也是我们能够作得胜的基督徒的关键。所谓“与基督同钉十字架”，那就是指主

耶稣在二千多年前受死，被钉在十字架上这件事，在父神看来，凡是相信耶稣做救主的人，

都已经在耶稣受死的时候，和耶稣一同被钉在十字架上面了。这就是为什么保罗说：“耶稣

死了，我也死了；耶稣埋葬了，我也埋葬了；耶稣复活了，我也复活了。”这是因为神不但

看十字架是处理了我们的罪恶和永远的刑罚，十字架还给了我们能力得胜罪。 
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基督钉死在十字架上，除去你和我一切的罪，为我们还清了一切的罪债，而我与耶稣基督同

钉十字架，让我可以获得胜过罪的能力。所以，凡是相信耶稣做救主的人，都是过着一个钉

死的生活，是我们肉体的私欲，与罪的权势，都已经被钉死在十字架上。而现今活着的，不

再是我们的老我，那旧的自己，而是耶稣基督活在我们里面，祂能够给我们属天的能力，胜

过罪的权势。保罗说“我们与基督同死，所换来的就是这奇妙的得胜，我们是已经与基督同

死了，如今只要我们运用信心去相信和接受这件事，我们就可以得着与基督同死所带出来的

奇妙果效。” 

 

我们只要用信心去接受神所看为事实的事实，然后感谢神为我们所成就的，认同耶稣死的时

候，我们也和祂一起同死，因此旧的那个我已经死了，现在它对我已经再没有任何控制和指

使的能力，即使老我对我们发动诱惑，我们也有能力拒绝，对它说不，因为我们里面有拒绝

和得胜罪的能力。我们一切信耶稣的人，耶稣死的那时候，我们也死了；祂埋葬的时候，我

们也埋葬了；祂复活的时候，我们也复活了。所以，如今活在我们里面的，不再是我，乃是

基督了。我们就可以拒绝过去那奴役我们的束缚和罪恶，坚决的向它说不。 

 

我们今天谈的是对传福音的热诚和爱慕，为什么会跟“与基督同钉十字架”的道理有关呢？

原来保罗认识到这个信息，不单可以让人获得拯救，并且可以让人有能力过着得胜罪恶的生

活。这一切事的发生，都不是靠我们自己的力量，而是神的能力和无限的恩典。很多基督徒

今天生活，依然是靠自己的努力，企图做好些，克制自己，要自己做这样那样，不做这样那

样。他殷勤的读经祷告，到教会去，奉献和参与事奉等，做着许多他们认为基督徒必须要做

的事，把它当作是律法的要求，非要满足它不可。于是，基督徒的生活变成“教条式的束

缚”，虽然已经从罪中获得释放，却又陷入另一种形式的束缚中，这实在不是神预备要我们

过的生活。 

 

保罗的一生，经历到与基督同钉同死，也经历到与基督同活。还记得保罗在腓 3章那里所说

的吗？腓 3:10说：“使我认识基督，晓得祂复活的大能，并且晓得和祂一同受苦，效法祂的

死。”保罗渴望能够体会到使基督耶稣从死里复活的大能力，为什么保罗这么说呢？这是因

为他已经与基督同钉十字架，而现在他活着的，是基督的生命在他里面活着。所以不论保罗

的生命遭遇什么，有多大的试探或逼迫，多大的试炼或痛苦，保罗的身份和地位都不会改

变，而且不能改变，这是他享有的永远的地位。 

 

如果我们不清楚自己享有的属灵地位，那我们就只能靠自己的能力生活，因为不知道自己在

基督里可以享有些什么。但是圣经告诉我们，当我们蒙拯救，获得救恩的时候，基督耶稣就

住进我们的心里，祂渴望透过我们的生命活出祂荣美的生命来。我们要是明白自己的老我已

经死了，如今我们是凭信心让基督活在我们里面，透过我们活出来，那么基督就乐意在我们

的生命中，彰显祂的荣美。 

 

基督乐意透过我们的家庭，我们的工作，我们跟人交往的时候，活现出来，表彰出来。基督

怎样在我们身上表彰祂的生命呢？比方说，祂能够满足我们生命中一切的需要，祂能够透过

我们去满足别人的需要，让那些与我们接触的人，都能够从我们身上获得神的供应和帮助。

这就是基督生命活现在我们身上的见证。保罗因为明白了这奇妙的真理，而这就成为他乐意

和渴慕传扬福音的动力。保罗所传的信息是完整的，他也希望我们能够领会到完整的信息。

今天，很多人只领会了一半的信息，他们只知道自己得救了，但却不知道如何去过得胜的生

活，没有认识到神的恩典不但能够把他们从罪恶和死亡中拯救出来，而且还能够给他们得胜

罪恶的能力，因为罪的权势在基督钉十字架的时候，已经被彻底的粉碎。 
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弟兄姊妹，但愿我们都知道，基督的十字架不但能够把我们从罪中释放出来，而且更把我们

从罪的权势下释放出来。保罗知道这道理不是所有人都明白和知道，所以他内心就有一股动

力和火热，要把这重要的信息传开，他要传扬和教导人明白基督的福音，所以不论他的遭遇

是怎样的困难和受了多少苦，他都没有停止下来。如果我们有一两个和保罗相似的经历或遭

遇的话，或许我们早就停止不前进，不再去传福音了，又或者我们会考虑退休，考虑放弃，

或者陷入自怜之中，但这都不是保罗所考虑的，他只有一个目标，就是继续前进，忠心的传

讲福音的信息。 

 

我们有谁受过鞭打呢？保罗所受的不是普通的鞭打，而且不只是一次遭受，但是保罗没有问

神为什么，他也没有停止事奉神，反而是更有勇气去传讲福音，抓紧每一个可能有的机会，

尽他的所能去把福音传开。保罗还以“为主受苦”为可喜乐的，因为他看作这是神给他的权

利和机会，苦难只能够加强保罗的斗志，而不能夺去他的斗志。弟兄姊妹，我们要是爱慕

神，我们必然乐意传扬祂。 

 

最后一点我要分享的，就是保罗积极的传福音，他是有方向的，而保罗传福音的方向，正是

耶稣的大使命所给他的。保罗说他“用诸般的智慧，劝戒各人，教导各人，要把各人在基督

里完完全全的引到神面前。”这努力不是漫无目标的，也不是随着心情或即兴作的，而是有

清晰的目标，朝着主的大使命这方向前进。我想我们都清楚大使命的内容，就是耶稣临升天

之前所吩咐门徒的，太 28:19-20说：“所以你们要去，使万民作我的门徒，奉父子圣灵的

名，给他们施洗。凡我所吩咐你们的，都教训他们遵守，我就常与你们同在，直到世界的末

了。” 

 

只是我们很多弟兄姐妹误以大使命只是对宣教士说的，或者是对牧师传道者说的，但其实大

使命是对每一个信徒说的，凡是相信了耶稣基督做救主的人，都领受了大使命，不管我们处

在怎样的环境中，不管我们本来的职业是什么，我们都没有借口不去传福音，不去实践耶稣

基督所交给我们的大使命。每一个蒙恩得救的人，都在大使命里有份，我们都是基督的精

兵，我们都应该随时随地去传扬基督的名，因为我们是基督的使者，是代表基督的。 

 

我们不一定要到外地去作宣教师，除非神有特别的呼召临到我们。保罗知道基督有清楚的使

命交了给他，而这也成为他必须传福音的动力。主耶稣的大使命是那样的清楚，我们只要照

着去做，就是遵行主的吩咐了。我们关注的不只是本地，也不只是自己所熟悉的群体，我们

所展望的，所胸怀的，应该是普世，因为这使命是要我们去，使万民作主的门徒，“万民”

就是指“万国万族”的人。而可 16:15又说：“祂又对他们说：你们往普天下去，传福音给

万民听。”因此“万民”和“普世”是我们要传遍的对象，我们不要只局限在自己的地方，

自己所熟悉的人群，只传福音给他们，只关心他们灵魂的需要；我们更要胸怀普世，实践主

的大使命。 

 

我们不必求问主，问祂到底这传福音的目标是什么，因为圣经早就告诉了我们，现在只等着

我们去回应而已。我们什么都不用顾，不用顾有没有足够的金钱，不用顾当时的环境怎样，

政局怎样，我们唯一要去做的，就是传福音，其他的一切神自然有办法，自然会供应，自然

会为我们开路，祂是主宰一切的神，祂唯一要求我们的，是去传福音，那就是了。 

 

亲爱的弟兄姐妹，基督是我们的生命，祂也是我们的主人，我们作仆人的，自然应当顺服主

人，这是理所当然的。神给我们有各种恩赐，目的是要我们用来事奉祂，作祂要我们作的

事，而传福音是我们不能推卸的责任，这责任已经托付了我们，是我们这一生都要努力的。

但愿我们都在神面前回应神说：“主阿，我在这里，请差遣我。” 
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我们蒙拯救和罪得赦免，是圣灵的工作，我们可以靠主的恩竭力的去传讲福音，但要记得真

正叫人悔改归主的是圣灵，而不是我们。保罗在林前 2:1-5说：“弟兄们，从前我到你们那里

去，并没有用高言大智，对你们宣传神的奥祕，因为我曾定了主意，在你们中间不知道别

的，只知道耶稣基督，并祂钉十字架。我在你们那里，又软弱，又惧怕，又甚战兢。我说的

话讲的道，不是用智慧委婉的言语，乃是用圣灵和大能的明证，叫你们的信，不在乎人的智

慧，只在乎神的大能。” 

 


